

Los trucos de don Vicente Pérez Rosales

Por Pablo A. Valdivia R.

Sin duda la obra de mayor trascendencia literaria de Vicente Pérez Rosales es la recopilación de sus memorias, publicadas por primera vez en las páginas del diario "La Epoca" de Santiago. Desde entonces, sus "recuerdos del pasado", sólo han sabido de múltiples elogios y han sido fuente de numerosas crónicas. Omer Etelh, escritor, crítico, bibliográfico, etc.; Miguel de Unamuno, escritor y rector de la Universidad de Salamanca; Ricardo A. Latham, escritor, crítico, investigador, etc.; Guillermo Feliú Cruz, etc. son algunos de los nombres que han tirado el trabajo de Vicente Pérez Rosales.

2
P

1986
23-IV-1986

Si embargo, este libro calificado como "El Cervantes chileno", "lo más representativo de la literatura chilena", trae en sus páginas el estigma del relato apócrifo, que nos aleja de la verdad; que por supuesto en nada disminuye su calidad literaria —que no tenemos en duda— ni así su valor histrírico.

Conocemos alrededor de catorce trabajos publicados de Vicente Pérez Rosales de las más variadas materias, que nos hablan muy bien de su calidad intelectual y de trabajo: "Atlas geográfico antiguo y moderno"; "La colonia de Llanquihue, su origen, estado actual y

"Recuerdos del pasado", dedicados a la "colonización alemana", ya que entre estas pinturas figuran a modo de ejemplo: "Entrada a la selva que ultravesé a pie en seis días para llegar al seno de Relencaví", "Bosque que cubría la margen oriental del lago Esmeralda", "Primer aspecto de Puerto Varas", "Paisajes de Valdivia", etc.

Si tan importante fue la "Colonización alemana" para nuestro país —especialmente para esta región— es necesario evitar entonces, perpetuar errores que nos llevan a conclusiones erráticas en torno a estas materias. Por eso, es necesario refutar con exactitud el episodio descrito por Pérez Rosales (*Recuerdos del pasado*), en relación a la "rescisión generosa del contrato Viel" (sic), en favor de los inmigrantes alemanes; con lo cual, este prestigiado militar cedia libremente sus derechos de posesión que tenía sobre los terrenos de la Isla Teja. Lo cierto, es que examinamos hoy día el documento notarial donde se entrega en venta parte de los terrenos de la Isla Teja a un grupo de inmigrantes, nos encontramos con que dicha isla era propiedad municipal, a excepción de diez cuadras de terreno que tenía vendidas la Ilustre Municipalidad al señor Shulke.

Los trucos de don Vicente Pérez Rosales [artículo] Pablo A. Valdivia R.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valdivia R., Pablo A.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los trucos de don Vicente Pérez Rosales [artículo] Pablo A. Valdivia R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)